

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE 2025 DU SÉNAT : LE CALENDRIER DES TRAVAUX VALIDÉ

Après son adoption par la conférence des présidents de l'institution, le calendrier des travaux parlementaires de la première session ordinaire de l'année 2025 du Sénat ivoirien a été approuvé, le mercredi 5 février 2025, par les sénateurs, lors d'une séance plénière présidée par la présidente du Sénat, Kandia Camara, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, qui leur sert d'hémicycle. Cet agenda couvre la période du 5 février au 28 mars 2025. Durant cette session, plusieurs activités sont prévues, entre autres, la reconduction du bureau du Sénat pour une année ; l'examen de cinq projets de loi déposés sur la table du Sénat, dont le projet de loi portant organisation des juridictions et celui déterminant les règles applicables aux contentieux relatifs au bail à usage d'habitation et à l'exécution des décisions d'expulsion d'un immeuble.

L'inter

ASSEMBLÉE NATIONALE / PREMIÈRE SÉANCE PLÉNIÈRE DE L'ANNÉE LÉGISLATIVE 2025 : 25 PROJETS DE LOI SUR LA TABLE

Après l'ouverture solennelle de la première session ordinaire de l'année 2025, les députés se sont retrouvés, mercredi 5 février, à l'hémicycle, à Abidjan-Plateau. Deux points étaient à l'ordre du jour de cette séance plénière présidée par Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale : le projet d'ordre du jour des travaux parlementaires et le renouvellement du Bureau de l'Assemblée nationale. Les deux points ont été adoptés à l'unanimité. En ce qui concerne le calendrier des travaux parlementaires, une période (du jeudi 6 au lundi 24 février 2025) est accordée aux groupes parlementaires pour leurs travaux en interne. Les travaux en commission débiteront, le mardi 25 février. Le calendrier prévoit vingt-cinq (25) projets de loi : neuf (9) projets de loi d'autorisation de ratification de conventions, neuf (9) projets de loi de ratification d'ordonnances et sept (7) projets de loi ordinaires. Trois (3) séances de questions orales avec débats sont prévues.

soirinfo

COOPÉRATION BILATÉRALE : DOHA ET ABIDJAN SIGNENT UN MÉMORANDUM D'ENTENTE

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a conduit une délégation d'hommes d'affaires ivoiriens à Doha, la capitale du Qatar, du 24 au 27 janvier 2025. Il était en compagnie de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré. A cette occasion, les Chambres de commerce ivoirienne et qatarie ont signé un mémorandum d'entente. La délégation ivoirienne a eu des rencontres avec plusieurs personnalités qataries, ainsi qu'avec les responsables du Qatar Fund for development et de l'ONG « Qatar Charity ». Les deux parties ont échangé sur leur coopération et réaffirmé la volonté de leurs dirigeants, à savoir Alassane Ouattara et son Altesse Cheikh Tamim Bin Hamas Al Thani, Émir de l'État du Qatar, de travailler à leur intensification.



DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE EN AFRIQUE : LA CNUCED CHOISIT LA CÔTE D'IVOIRE POUR LE LANCEMENT DE SON RAPPORT ANNUEL (EDAR 2024)

L'Organisation des Nations Unies pour le Commerce et le Développement (CNUCED) lancera à Abidjan, le lundi 10 février prochain, son Rapport annuel sur le Développement économique en Afrique (EDAR), dont le thème cette année est : « Libérer le potentiel commercial de l'Afrique : Stimuler les marchés régionaux et réduire les risques ». Le choix porté sur la Côte d'Ivoire, premier pays d'Afrique subsaharienne francophone à accueillir le lancement, se justifie du fait des bonnes performances économiques enregistrées par le pays, grâce au leadership du Président Alassane Ouattara, ces dernières années. A cette occasion, la secrétaire générale de la CNUCED, Rebeca Grynspan, animera une conférence de presse dans la matinée, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba.



CYBERSÉCURITÉ : L'ARTCI AU FORUM AFRICAIN À RABAT

Dans le but de renforcer la collaboration en matière de cybersécurité et de la transformation numérique, la Côte d'Ivoire prendra part au Forum Africain de la Cybersécurité 2025, qui s'est tenu à Rabat, au Maroc, du 3 au 5 février 2025. Cet événement clé de la cybersécurité rassemblera des ministres, des spécialistes et des acteurs du secteur pour examiner les défis stratégiques liés à la transformation numérique et à la protection du cyberspace en Afrique. La délégation ivoirienne sera conduite par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté. Le Forum Africain de la Cybersécurité 2025 a abordé plusieurs thématiques clés liées à la cybersécurité en Afrique.



PERFORMANCE ÉCONOMIQUE : L'AGENCE FITCH RATINGS MAINTIENT LA NOTE DE LA CÔTE D'IVOIRE À BB, ACCOMPAGNÉE D'UNE PERSPECTIVE STABLE

L'agence de notation financière Fitch Ratings a confirmé, le vendredi 31 janvier 2025, la note de la Côte d'Ivoire à BB avec une perspective stable. Selon l'agence de notation financière, cette note reflète « une croissance solide, une gestion budgétaire rigoureuse et des politiques macroéconomiques bien ancrées », caractérisées par une faible inflation et un partenariat étroit avec le FMI. L'agence estime que les réformes économiques devraient se poursuivre sans interruption majeure et que la continuité des politiques sera assurée. La croissance économique estimée à 6,1% en 2024 devrait s'accroître à 6,5% à moyen terme, dépassant largement la médiane des pays notés BB, fixée à 3,8%. (Source : CICG)



ÉCHANGES ET INVESTISSEMENTS : SOULEYMANE DIARRASSOUBA ENGAGE LES SECTEURS PRIVÉS IVOIRIEN ET BRÉSILIEN À AUGMENTER LES VOLUMES

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a ouvert officiellement un séminaire d'affaires Brésil - Côte d'Ivoire, le lundi 3 février 2025, à Abidjan-Plateau. Dédiée au renforcement de la coopération économique et commerciale entre les deux pays, cette rencontre s'inscrit dans le cadre de l'initiative brésilienne « Trade Mission en Afrique ». Dr Souleymane Diarrassouba a salué cette opportunité qui permet au secteur privé ivoirien de nouer des partenariats gagnant-gagnant avec les entreprises brésiliennes, avec en toile de fond la conquête du marché de la région ouest-africaine de 450 millions de consommateurs et du marché de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF) de 1,3 milliard de consommateurs. Souleymane Diarrassouba a par ailleurs engagé les secteurs privés ivoirien et brésilien à augmenter les volumes d'échanges et d'investissements.

LOGISTIQUE DURABLE EN AFRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE AU CŒUR DE L'INNOVATION

La Côte d'Ivoire accueillera, le 14 février 2025, un séminaire inédit consacré à la technologie dirigeable LCA60T. Cet événement, organisé par le ministère des Transports et Flying whales, marque une étape clé dans l'adoption de solutions logistiques écologiques et promet de transformer le paysage économique, social et environnemental du pays. La mobilité aérienne en Côte d'Ivoire s'apprête à entrer dans une nouvelle ère. En partenariat avec Flying whales, le ministère des Transports dévoilera les perspectives offertes par la technologie dirigeable lors d'un séminaire prévu au Noom Hôtel Abidjan. Ce projet novateur, présenté comme une première en Afrique, s'inscrit dans une vision ambitieuse de développement durable, alliant connectivité accrue, réduction des émissions de carbone et soutien aux secteurs stratégiques tels que l'énergie, l'agriculture et l'industrie minière.

Société 

SÉCURISATION ET DIGITALISATION DES ACTES DE JUSTICE : VOICI CE QU'IL FAUT SAVOIR DE LA PLATEFORME E.JUSTICE

La tribune d'échange et d'information du CICG dénommée « Tout savoir sur », du mardi 04 février 2025, tenue à Abidjan-Plateau, a eu pour thème : « La sécurisation et la digitalisation des actes de justice en Côte d'Ivoire ». Au cours de cette rencontre, le coordonnateur des projets digitaux au ministère de la Justice et des Droits de l'homme, Auger Cadet Séoulou, a indiqué que la Plateforme de digitalisation et de sécurisation des actes de justice (www.e-justice.ci) est une innovation qui vise à simplifier et à sécuriser l'accès aux actes de justice pour les usagers. Selon lui, cette plateforme offre un service plus rapide, plus fluide et transparent, tout en réduisant les risques de falsification et de fraude documentaire.

MINISTÈRE DES EAUX ET FORÊTS : DEPUIS SAN PEDRO, LE MINISTRE LAURENT TCHAGBA ANNONCE UN BILAN 2024 POSITIF

La troisième édition de l'atelier-bilan du ministère des Eaux et Forêts se tient, depuis mercredi 5 février 2025, à l'hôtel Degny plage de San Pedro. Les travaux de cette rencontre, prévue durer quatre jours, se déroulent autour du thème : « Défis et opportunités pour une mise en œuvre réussie de la stratégie de valorisation des produits forestiers ». A cette occasion, il s'agira de dresser le bilan des activités et d'analyser les résultats de l'année 2024 et d'aborder les perspectives pour l'année 2025. Se prononçant sur le bilan, le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a appelé ses collaborateurs à se réjouir des résultats des activités menées au cours de l'année 2024.

RÉCEPTION DE DIPLÔMES DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE / N'GUESSAN KOFFI (MINISTRE) : « UN NOUVEAU CHAPITRE S'OUVRE POUR NOS DIPLÔMÉS... »

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), N'Guessan Koffi, a présidé, le vendredi 31 janvier 2025, à la salle de la Maison du Patronat Ivoirien à Abidjan-Plateau, la cérémonie officielle marquant la reprise de la production et de la délivrance des diplômes de la Formation professionnelle. Pour le METFPA, cette cérémonie traduit la ferme volonté du Gouvernement de répondre aux attentes de milliers de jeunes formés qui, pendant près d'une décennie, ont dû attendre la reconnaissance officielle de leurs efforts. « Grâce aux efforts consentis par le Gouvernement, un nouveau chapitre s'ouvre pour notre jeunesse, notamment nos diplômés. Avec le rétablissement de la ligne budgétaire dédiée à l'édition des diplômes, 125 598 diplômes sécurisés ont pu être produits en 2024, favorisant ainsi le redémarrage de la production de parchemins », a indiqué le ministre.



JEUNE AFRIQUE

POUR LE CHEF DE LA DIPLOMATIE IVOIRIENNE, « LA PORTE DE LA CEDEAO RESTE OUVERTE AUX PAYS DE L'AES »

Situation sous-régionale, crise dans l'est de la RDC, élection présidentielle d'octobre 2025... Ce 31 janvier, Léon Kacou Houadja Adom rentre tout juste d'un déplacement en France, où il a longuement échangé, le 20 janvier, avec son homologue Jean-Noël Barrot. Dans cet entretien avec Jeune Afrique, il prône la poursuite des discussions avec le Mali, le Burkina Faso et le Niger, « pays frères » dont il espère que la sortie de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) n'est pas définitive.



VU SUR LE NET



GOUV'SPACE : "ANNEXE FISCALE 2025" AU MENU DU NUMÉRO DE CE JEUDI 06 FÉVRIER

L'espace d'échange audio du CIGC via le réseau social X (ex-Twitter), reçoit, ce jeudi 06 février 2025 à 17h, Béné Kobenan Elvis, chef du Service des Réformes fiscales à la Direction de la Législation, de la Coopération fiscale internationale et de la Documentation de la Direction générale de Impôts (DGI). Le représentant de la DGI interviendra sur le thème : "Annexe fiscale 2025", en direct du compte X du gouvernement (@Gouvci). Béné Kobenan Elvis saisira l'occasion pour partager la politique du Gouvernement relativement à l'atteinte des objectifs fixés à 5 191 milliards FCFA. Il exposera également les actions à mener pour sa réalisation, non sans en présenter les défis. Outre les pages Meta et X du Gouvernement, ce Gouv'Space sera également relayé via celles du ministère des Finances et du Budget. (Source : CIGC)



JOURNÉES CARRIÈRES DU MENA : MARIATOU KONÉ INVITE LES ÉLÈVES À EXPLORER LES OPPORTUNITÉS

Aboisso a abrité le lancement de la 12e édition des Journées carrières du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Plateforme privilégiée, les Journées Carrières visent à susciter chez les élèves, l'enthousiasme et le développement des aptitudes nécessaires à la réussite de leurs études. Cet événement annuel a été placé sous le haut parrainage du Docteur Eugène Aka Aouélé, président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel, par ailleurs président du Conseil régional du Sud-Comoé qui a procédé à son lancement. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a engagé, le 5 février 2025, à Aboisso, les élèves à explorer les opportunités les offres de formation et d'emplois actuelles et futures des différents cursus avec leur exigences ; ainsi que leurs différents débouchés.



RÉGULATION DU TRANSPORT INTÉRIEUR : L'ARTI LANCE UN PROGRAMME POUR OBTENIR LA CERTIFICATION ISO-9001-2015

L'Autorité de Régulation du Transport Intérieur (ARTI), une autorité administrative indépendante chargée de la régulation du transport à l'intérieur de la Côte d'Ivoire, a lancé officiellement, le mercredi 05 février 2025, à son siège à Abidjan, son programme de performance organisationnelle en vue de l'obtention de la certification à la norme ISO-9001-2015, une norme de management de la qualité reconnue dans le monde entier. A cette occasion Albéric Kacou, président du conseil de régulation de l'ARTI a salué la mise en

œuvre de ce programme de certification qui va apporter "la professionnalisation" du secteur des transports. "C'est un projet très important pour nous. Je souhaite qu'il y ait un suivi régulier des équipes projets", a dit M. Kacou. Selon Kassi Marie-Paule, la sous-directrice des normes et de la qualité à l'ARTI, cette certification à la norme ISO-9001-2015 va permettre à l'ARTI de réaliser ses missions.

Culture 



ARTISTE-COMÉDIEN, METTEUR EN SCÈNE, EX-ENSEIGNANT À L'INSAAC : LE PRÉSIDENT OUATTARA PREND EN CHARGE LES FRAIS DES OBSÈQUES DE BAHA BIENTÔT

Une forte délégation du ministère de la Culture et de la Francophonie, conduite par Françoise Remarck, est passée, hier, mardi 04 février, à la salle Hamed Bakayoko à IVOSEP sis à Treichville, pour présenter officiellement les condoléances du monde de la culture à la famille. L'inspecteur Kouamé Williams, porte-parole de la délégation, a fait savoir à la famille que le ministère de la Culture et de la Francophonie se tient aux côtés de la famille. « La ministre de la Culture est venue saluer la famille éplorée et lui présenter les condoléances au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé et à son nom propre. (...) Elle est venue prendre sa part de deuil parce qu'elle est la mère de tous les artistes de Côte d'Ivoire », a-t-il dit. Le maire Denis Kah Zion a traduit sa gratitude au Chef de l'État pour la prise en charge des obsèques de Baha Blaise.

» AGENCE DE PRESSE

Economie 



LE MINISTRE ADAMA KAMARA RÉITÈRE L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT IVOIRIEN À TRANSITER VERS UNE ÉCONOMIE PLUS FORMELLE

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a réitéré, mercredi 5 février 2025, l'engagement du Gouvernement ivoirien à renforcer les mesures en faveur de la transition vers l'économie formelle, lors de l'ouverture du sommet mondial sur la formalisation économique à Abidjan. Organisé par l'Organisation internationale des Employeurs (IOE) en partenariat avec la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) et financé par l'Union européenne, ce sommet réunit des dirigeants d'entreprises et des ministres pour examiner les défis liés à l'informalité économique. Selon Me Adama Kamara, l'économie informelle représente un obstacle majeur à la transformation structurelle des économies, et de nombreux pays y font face.



UN FORUM IVOIRO-MAROCAIN POUR BOOSTER LA PRODUCTION ET LA TRANSFORMATION AGRICOLES EN CÔTE D'IVOIRE

La première édition du Forum de l'Investissement agro-industriel marocain en Côte d'Ivoire (FIAM-CI 2025) s'est ouverte, mercredi 5 février 2025, à Abidjan, avec pour ambition de stimuler la production et la transformation agricoles en Côte d'Ivoire grâce à un investissement marocain. Le FIAM-CI 2025 vise à renforcer les liens stratégiques entre la Côte d'Ivoire et le Maroc dans les secteurs agricole et agro-industriel, en attirant de nouveaux investissements et en favorisant les partenariats, a indiqué Daniel N'Guessan, directeur du Conseil agricole ivoirien au Maroc (CAIM), structure à l'initiative du Forum. Présidant la cérémonie d'ouverture, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et de la Production vivrière, Kobenan Kouassi Adjoumani, a souligné l'importance de cette rencontre pour le développement du secteur agricole ivoirien.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale